



## Klimawandel treibt Versicherungspreise in die Höhe: Die Kosten für Naturkatastrophen in Frankreich

Das Jahr 2023 markiert in Frankreich einen traurigen Rekord in Bezug auf die Kosten, die durch klimatische Katastrophen verursacht wurden. Insgesamt belaufen sich die Schäden auf erschreckende 6,5 Milliarden Euro. Besonders betroffen waren der Norden des Landes und die Region Pas-de-Calais, wo verheerende Überschwemmungen 40.000 Menschen in Mitleidenschaft zogen. Doch auch zerstörerische Stürme wie Ciaran und Domingos trugen erheblich zu dieser Summe bei. Dieser dramatische Anstieg der Kosten ist Teil eines besorgniserregenden Trends, der seit den verheerenden Stürmen von 1999 zu beobachten ist.

### Experten gefragt: Die Rolle der Versicherungen

„Es ist notwendig, Experten zu mobilisieren, die die Schäden begutachten und bewerten“, erklärt Stéphanie Duraffourd, Sprecherin von assurland.com. Diese Notwendigkeit spiegelt sich unmittelbar in den Versicherungsprämien wider. Um das Gleichgewicht im Bereich der Klimakatastrophenversicherungen wiederherzustellen, sehen sich die Versicherungsgesellschaften gezwungen, die Preise für Wohngebäudeversicherungen zwischen 2023 und 2025 um 12 bis 20 Prozent zu erhöhen. Diese Entwicklung ist besorgniserregend und zeigt, wie die Kosten für Versicherungen in direktem Zusammenhang mit der Zunahme von Naturkatastrophen stehen.

### Verbraucher zahlen den Preis

Die Verbraucherschutzorganisation UFC-Que Choisir weist darauf hin, dass die Kosten für die Versicherer in die Höhe schnellen und letztlich die Versicherten die Zeche zahlen. Die Naturkatastrophen nehmen weltweit zu, und es wird prognostiziert, dass sich die Kosten dafür in den nächsten zehn Jahren verdoppeln könnten.

### Ein Blick in die Zukunft

Diese Entwicklung unterstreicht die dringende Notwendigkeit, klimabewusste Maßnahmen zu ergreifen und Strategien zu entwickeln, um die Auswirkungen von Naturkatastrophen zu mindern. Gleichzeitig ist es ein Weckruf für die Versicherungsbranche, innovative Lösungen zu finden, die sowohl die ökologischen als auch die ökonomischen Realitäten berücksichtigen. Für die Betroffenen bedeutet dies nicht nur finanzielle Belastungen, sondern auch die Herausforderung, in einem zunehmend unsicheren Klima Resilienz zu zeigen.

Die jüngsten Entwicklungen in Frankreich sind ein deutliches Zeichen dafür, dass der



## Klimawandel treibt Versicherungspreise in die Höhe: Die Kosten für Naturkatastrophen in Frankreich

Klimawandel nicht nur eine abstrakte globale Bedrohung darstellt, sondern konkrete und spürbare Auswirkungen auf das tägliche Leben und die Wirtschaft hat. Sie rufen nach einem verstärkten Engagement für Nachhaltigkeit und Klimaschutz auf allen Ebenen der Gesellschaft.